

Emaús Internacional

Acta de la reunión del Comité Ejecutivo celebrada del 6 al 9 de febrero de 2012

Participantes: Jean Rousseau (presidente), Simon Grainge, Patrick Atohoun (vicepresidente primero), René Bettiga (tesorero), Juan Espejo (vicetesorero), Javier Pradini (secretario), Kousalya Seethapathy (vicesecretaria).

Secretaría: Alain Fontaine, Nathalie Outor, Solen Rouillard.

Intérpretes: Juan Pablo Ramos Gutiérrez, Nicolas Simon, Corinne Foy, Lucie Solem, Antonia Estrada, Elena Martínez Suárez, Laura Fernández, Laura Sharpe, Madeleine Walter, Claudine Carpenter, Joan Taylor, Nancy Pratt, Maura Pollin.

DEBATE	DECISIONES
1. Administración y contabilidad	
<u><i>1. Cuestiones organizativas, jurídicas y administrativas</i></u>	
Aprobación del acta de la reunión del Comité Ejecutivo de diciembre de 2011 Se repasa, para su aprobación, la rectificación del acta de la reunión del Comité Ejecutivo de octubre de 2011 —relativa a los legados de don Raoul Alexandre Roger Massonneau y doña Emelda Marie Catherine Paire— que se añadió al acta del Comité Ejecutivo de diciembre de 2011.	El Comité Ejecutivo aprueba por unanimidad el acta de la reunión de diciembre de 2011, que incluye la rectificación relativa a la aceptación de los dos legados recogidos en el acta de la reunión del Comité Ejecutivo de octubre de 2011.
Calendario de visitas y reuniones estatutarias Repaso y actualización del calendario de visitas y reuniones estatutarias.	Los miembros del Comité Ejecutivo se reparten las distintas reuniones previstas para participar en ellas.
Puntos incluidos en el orden del día del Consejo de Administración En la próxima reunión del Consejo de Administración, que se celebrará en marzo de 2012 tras la Asamblea Mundial, se tratarán las siguientes cuestiones: - Sesión de formación para los nuevos delegados (primer día). - Balance sobre la Asamblea Mundial y análisis de las principales decisiones. - Reparto de tareas entre los consejeros de Emaús Internacional, el Comité Ejecutivo y la SIE. - Aprobación de los presupuestos de 2012 (funcionamiento y solidaridad) y del presupuesto de los proyectos presentados por las regiones. - Definición de la planificación y el calendario de trabajo del Consejo de	El Comité Ejecutivo aprueba la celebración de un Consejo de Administración a principios de octubre de 2012 y decide que se voten los presupuestos de 2012 durante la reunión del Consejo de Administración de marzo. El Comité Ejecutivo solicita a las regiones que envíen a la SIE, antes del 19 de febrero, los proyectos de solidaridad que se presenten a la venta de 2012, de forma que dé tiempo a estudiarlos de cara al Consejo de Administración de marzo.

Administración y del Comité Ejecutivo de cara a los próximos meses.	
<u>2. Personal</u>	
<p><u>3. Contabilidad y financiación externa</u></p> <p>Cuentas de funcionamiento y solidaridad a 31 de diciembre de 2011</p> <p>El Comité Ejecutivo examina el balance de las cuentas de funcionamiento y de solidaridad de 2011.</p> <p>A fecha de 31 de diciembre de 2011, la situación provisional de las cuentas de funcionamiento presenta un resultado positivo de 60 396 euros, tras una reducción de los gastos y un buen nivel de pago de las cuotas (unos 100 000 euros más que en 2010).</p> <p>Se añadirá a los anexos de la memoria económica de 2011 una nota en la que se precisará la valoración económica del trabajo de los intérpretes voluntarios, que asciende aproximadamente a 90 000 euros.</p> <p>Las cuentas de acción política y solidaridad presentan un déficit de 78 857 euros, por lo que las reservas con asignación específica se sitúan en 1,2 millones de euros aproximadamente.</p> <p>Los documentos presupuestarios presentados durante esta reunión se revisarán con el auditor para realizar un ajuste más preciso de las cuentas.</p>	<p>El Comité Ejecutivo recomienda a la SIE que envíe la síntesis de las cuentas de los ejercicios comprendidos entre 2007 y 2011, el orden del día de la Asamblea Mundial y las modificaciones estatutarias propuestas a todos los grupos miembros de Emaús Internacional, al menos 30 días antes de la Asamblea Mundial, es decir, antes del 17 de febrero de 2012 (artículo 22, regla 49 de los estatutos). Asimismo, se enviarán la memoria del presidente y el informe de orientación a modo de recordatorio.</p> <p>Por otro lado, el 22 de febrero se realizará una consulta por correspondencia al Consejo de Administración para la aprobación de las cuentas completas de 2011.</p>
<p>Borrador del presupuesto para 2012</p> <p>El Comité Ejecutivo examina el presupuesto de ingresos y gastos de 2012, que se estima en 1 330 000 euros y es ligeramente superior al de 2011 debido a que se espera un aumento de las cuotas, lo que permite cubrir los gastos generados en parte por la organización de la Asamblea Mundial.</p> <p>El borrador del presupuesto de 2012 se finalizará y será presentado al Consejo de Administración durante la reunión de marzo de 2012.</p>	
<p>Solicitudes de exención de las cuotas sometidas a consulta al Consejo de Administración por correspondencia</p> <p>Emaús Internacional ha recibido varias solicitudes de exención del pago de las cuotas de distintos grupos Emaús con objeto de tener derecho a voto en la</p>	<p>El Comité Ejecutivo se informa sobre las dificultades económicas reales que tienen estos grupos y desea tener en cuenta su situación objetiva y el hecho de que se hayan dirigido a nosotros para solicitar la exención.</p> <p>Por consiguiente, recomienda la exoneración total de todos estos grupos</p>

<p>Asamblea General Ordinaria y en la Asamblea General Extraordinaria de Emaús Internacional, que tendrán lugar entre el 19 y el 24 de marzo de 2012. Según establecen los estatutos, solo los grupos miembros de pleno derecho que estén al día en el pago de las cuotas de los ocho últimos años podrán votar en estas dos Asambleas Generales.</p> <p>Los grupos que han solicitado exención son los siguientes:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Emaús Buenaventura (Colombia). - Comunidad Emaús de Bogy (Francia). - Comunidad Emaús de Dunkerque (Francia). - Comunidad Emaús de Dunkerque (Francia). - Comunidad Emaús de St. Amand. - Amigos de Emaús de Mazamet (Francia). - Comunidad Emaús de Arezzo (Italia) - Emaús Eindhoven (Países Bajos). - Emaús Langeweg (Países Bajos). - Emaús Prinsegracht (Países Bajos). - Comunidad Emaús de Leeds (Reino Unido). 	<p>para los años en cuestión con la siguiente condición: el Comité Ejecutivo solicita que cumplan sus compromisos a partir de 2012, es decir, el pago de la cuota y las demás obligaciones de participación en las actividades del movimiento.</p> <p>Por otro lado, el Comité Ejecutivo expresa su deseo de que los grupos que no han entregado los justificantes que demuestren sus dificultades económicas presenten, si es posible, los documentos restantes durante la Asamblea Mundial de 2012.</p> <p>El Comité Ejecutivo sugiere que, por lo que respecta a las cuotas no pagadas hasta la fecha, estos grupos contribuyan económicamente cuando mejore su situación.</p> <p>El Comité Ejecutivo solicita a Brigitte Mary que se encargue de incluir estas solicitudes en la consulta por correspondencia al Consejo de Administración que se enviará el próximo 22 de febrero y, por otro lado, que informe a los grupos de la decisión que tome el Consejo de Administración y de sus condiciones.</p>
<p><u>4. Sede conjunta</u></p>	
<p><u>5. Donaciones y legados</u></p> <p>Deliberación sobre la aceptación de la donación Mateu (una casa en Montfort-sur-Risle)</p> <p>Doña Isabelle Blanche Mateu se puso en contacto con Emaús Internacional para expresar su deseo de donar, en vida, la plena propiedad de su casa y del terreno adyacente, situados en la siguiente dirección: 6 rue de Cahaigne, 27290 Montfort-sur-Risle (Francia).</p> <p>El 7 de febrero de 2012, la oficina notarial Morin-Piocelle, de Montfort-sur-Risle (27290), encargada de la redacción del acta notarial de donación entre vivos, transmitió a Emaús Internacional el borrador del acta en el que se indican, entre otras cuestiones, las obligaciones en cuanto al destino de esta donación.</p> <p>El notario encargado del acto de donación estima el valor del inmueble entre 230 000 euros y 270 000 euros.</p>	<p>En el marco de los poderes que le delega el Consejo de Administración de Emaús Internacional para la duración de su mandato, es decir, hasta la próxima Asamblea General, que se celebrará en marzo de 2012, el Comité Ejecutivo, en su reunión del 6 al 9 de febrero de 2012, toma la siguiente decisión:</p> <ul style="list-style-type: none"> ▪ La asociación Emaús Internacional acepta la donación de doña Isabelle Blanche Mateu y, en particular, las obligaciones en cuanto al destino de esta donación: una actividad de solidaridad con los más pobres, a saber, actividades en África, América o Asia en ámbitos como el agua potable, la educación y la sanidad y, en especial, para: <ul style="list-style-type: none"> - Crear pozos de agua. - Ayuda alimentaria mediante la puesta en valor de tierras que puedan convertirse en agrícolas (cultivables). - Material para hacer las tierras cultivables. - Proporcionar ropa. - Satisfacer las necesidades de los enfermos.

	<ul style="list-style-type: none"> - Satisfacer las necesidades de la tercera edad. ▪ El Comité Ejecutivo otorga poder a Jean Rousseau, presidente, o a Alain Fontaine, delegado general, para firmar cualquier documento relacionado con dicha donación. <p>El Comité Ejecutivo decide confiar a la oficina notarial Morin la tarea de vender este bien.</p>
<u>6. Propiedades inmobiliarias</u>	
<u>7. Compensaciones a los grupos de los delegados</u>	
2. Cuestiones estatutarias e institucionales	
<u>8. Descentralización: misiones, organización y medios de Emaús Internacional y de las regiones (distribución, prioridades y recursos)</u> Propuestas sobre la distribución de competencias y responsabilidades entre los miembros del Consejo y del Comité <p>Se debate una nueva propuesta de distribución de competencias y responsabilidades entre los consejeros de Emaús Internacional y los miembros del Comité Ejecutivo, con objeto de repartir mejor las distintas áreas de trabajo.</p> <p>Jean Rousseau precisa que el presidente debe estar implicado en todos los ejes de trabajo, incluida la responsabilidad general de legatario, en lo relativo a los valores del Abbé Pierre, y la comunicación interna.</p> <p>El Comité Ejecutivo señala las dificultades que implicaría este nuevo reparto, como la falta de disponibilidad real de los consejeros de Emaús Internacional, las complicaciones administrativas por lo que se refiere a las traducciones y el coste económico adicional.</p>	<p>El Comité Ejecutivo, tras realizar algunos ajustes, aprueba esta propuesta de reparto que se presentará al Consejo de Administración, en marzo, a continuación de la Asamblea Mundial.</p>
<u>9. Alianzas y colaboraciones internacionales</u>	
<u>10. Principios fundamentales del movimiento y responsabilidades como heredero universal</u>	

<p><u>11. Afiliaciones, miembros a prueba, bajas y auditorías</u></p> <p>Lista de solicitudes de afiliación y de entrada a prueba</p> <p>Se someterán a la votación del Consejo de Administración, mediante una consulta por correspondencia, distintas solicitudes de afiliación como miembros de pleno derecho procedentes de grupos a prueba, así como dos solicitudes de entrada a prueba en el movimiento Emaús Internacional.</p> <p>Se trata de los siguientes:</p> <ul style="list-style-type: none"> - MARS, miembro a prueba de la región a África (Togo). - Tres miembros a prueba de la región América (Resende, de Brasil; Villa El Salvador, de Perú; y Buga, de Colombia). - Ocho miembros a prueba de Europa (cinco del Reino Unido y tres de Francia). - Un caso particular: la solicitud de afiliación de Neuilly Emmaüs Avenir, tras la fusión de las comunidades de Neuilly-sur-Marne y Neuilly-Plaisance, y, por consiguiente, la baja de estas dos comunidades. - Ratificación de la entrada en periodo de prueba de los grupos de Hull y Medway (Reino Unido). 	<p>El Comité Ejecutivo solicita a Brigitte Mary que incluya estas solicitudes de afiliación y de entrada a prueba en la consulta por correspondencia que se enviará al Consejo de Administración el 22 de febrero.</p> <p>Al constatar que no se ha hecho hasta la fecha, el Comité Ejecutivo decide que, a partir de 2012, los grupos a prueba deben recibir anualmente una invitación formal para pagar la contribución y participar en las actividades del movimiento, tal como está previsto en los estatutos y en el reglamento interno.</p>
<p><u>12. Estatutos y reglamento interno, estructuración y contratos con organizaciones regionales y nacionales</u></p> <p>Propuesta de modificaciones estatutarias en la Asamblea General Extraordinaria de marzo de 2012</p> <p>Se ha preparado y enviado a todos los grupos miembros un proyecto de modificación de los estatutos —que fue aprobado por el Consejo de Administración en abril de 2011— para que se someta a votación en la Asamblea General Extraordinaria que se celebrará el 19 de marzo de 17:30 a 19:00. La propuesta se refiere, en particular, a los siguientes aspectos:</p> <ul style="list-style-type: none"> - La supresión de las referencias al Abbé Pierre como miembro nato. - La inclusión, entre los objetivos, del papel de Emaús Internacional como legatario universal del Abbé Pierre: difundir su pensamiento y su obra y proteger su memoria. - La sustitución, en un plazo razonable, de los consejeros de Emaús Internacional que dimitan o fallezcan. A continuación, habría que 	

<p>incorporar las mismas disposiciones en los estatutos de las cuatro organizaciones regionales.</p> <p>- Precisiones sobre el funcionamiento del Comité de Sabios.</p>	
<p><u>13. Reconocimiento de utilidad pública</u></p> <p>Proyecto de modificación de los estatutos en lo que respecta al reconocimiento de utilidad pública</p> <p>El Comité Ejecutivo informa de que las modificaciones de los estatutos en relación con la solicitud de reconocimiento de utilidad pública no podrán ser aprobadas a tiempo por el Consejo de Estado francés antes del inicio de la Asamblea Mundial.</p>	
<p><u>14. Historia y memoria viva del Abbé Pierre</u></p>	
<p>Información sobre la apertura del Centro Abbé Pierre-Emaús</p> <p>Las jornadas de inauguración y apertura al público del Centro Abbé Pierre-Emaús, que tuvieron lugar los días 21 y 22 de enero de 2012 en Esteville, tuvieron mucho éxito y fueron bien recibidas por la prensa.</p> <p>La inauguración contó con la participación de 250 personas y el número de visitas el día de la apertura ascendió a 300.</p> <p>Aún hay obras previstas en el centro de acogida. En cuanto al apoyo económico, el Centro Abbé Pierre-Emaús ya ha recibido subvenciones por un importe total de 55 000 euros y está a la espera de una subvención estatal de 168 000 euros, de la que depende a su vez una solicitud de financiación a la Unión Europea.</p> <p>A pesar de que el presupuesto estima un déficit de 60 000 euros en 2012, se espera recibir a 18 000 visitantes durante el segundo año y, de esta forma, se podría esperar llegar a equilibrar el presupuesto en 2013.</p> <p>El Comité Ejecutivo insiste en el hecho de que el Centro Abbé Pierre-Emaús será un lugar de formación para todos los grupos Emaús.</p>	
<p><u>15. Nombres, marcas, derechos e imágenes del Abbé Pierre y de Emaús</u></p>	
<p><u>16. Estatus de las personas implicadas en el movimiento</u></p>	

<p><u>Áreas de trabajo 17 a 20: relaciones con las regiones</u></p>	
<p><u>17. Relaciones con la región África</u></p>	
<p><u>18. Relaciones con la región Europa</u></p> <p>Preparación del Consejo Regional de Emaús Europa</p> <p>La próxima reunión del Consejo Regional de Emaús Europa tendrá lugar del 17 al 19 de febrero de 2012. Javier Pradini señala que no podrá asistir a esta reunión. Entre los puntos del orden del día de esta reunión figuran los siguientes:</p> <ul style="list-style-type: none"> - El lugar que ocupan los delegados internacionales en el movimiento. - Preparación de un discurso político en materia de asilo. - Sesiones de debate sobre la solidaridad. - Preparación de la Asamblea Mundial: movilización y metodología de dinamización, traspaso en los órganos de Emaús Internacional, candidatura de Jean Rousseau a la presidencia de Emaús Internacional. 	
<p><u>19. Relaciones con la región América</u></p> <p>Consejo Regional de febrero de 2012</p> <p>En la última reunión del Consejo Regional de Emaús América, celebrada del 1 al 4 de febrero de 2012, se trataron los siguientes puntos:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Formación política: interpelación política por parte de los grupos de la región sobre el tema de la destrucción de la naturaleza y de los recursos naturales (en particular, a manos de las empresas mineras en el norte del Perú, en el caso del proyecto de extracción minera de Conga). - Situación de los distintos países, presentada por los delegados nacionales. - Aprobación del nuevo presupuesto de funcionamiento y del plan de trabajo de 2012-2015. - Organización de una nueva Comisión de Educación, a la que se encarga que organice un nuevo plan de trabajo antes de la próxima Asamblea Mundial. - Calendario de las próximas reuniones: la nueva Junta se reunirá en Pamplona 	

<p>(España) justo después de la Asamblea Mundial, el próximo Consejo Regional de Emaús América se celebrará en Chile y la próxima Asamblea Regional tendrá lugar en Perú.</p> <p>El Comité Ejecutivo subraya un problema metodológico en la definición del presupuesto de coordinación de la región, ya que la cantidad prevista para la región en el presupuesto de Emaús Internacional para 2012 es de 86 000 euros y la región ha presupuestado el doble. Se recuerda entonces que las asignaciones de Emaús Internacional no deben ser los únicos ingresos de la región.</p> <p>- Además, es posible que se organice un salón regional de América en São Paulo en 2012.</p>	
<p><u>20. Relaciones con la región Asia</u></p>	
<p>3. Comunicación</p>	
<p><u>21. Comunicación interna</u></p>	
<p><u>22. Aniversarios del movimiento</u></p>	
<p><u>23. Objetivo general de la comunicación externa</u></p>	
<p><u>24. Clasificación y valorización de los archivos de Roubaix y otras fuentes documentales sobre el movimiento</u></p>	
<p><u>25. Dinamización y formación</u></p> <p>Formación para los nuevos delegados durante el Consejo de Administración posterior a la Asamblea Mundial</p> <p>El Comité Ejecutivo examina el programa de formación para los nuevos consejeros de Emaús Internacional previsto para la reunión del Consejo de Administración que se celebrará después de la Asamblea Mundial.</p>	<p>Este programa se enviará a todos los nuevos consejeros de Emaús Internacional antes de la Asamblea Mundial.</p>
<p><u>26. Nuevas generaciones</u></p>	
<p><u>27. Convivencia de las diferencias</u></p>	

4. Acción política

28. Derecho y acceso al agua

Información sobre el Foro Alternativo Mundial del Agua y sobre el proyecto de Nokoué

Emaús Internacional participará en el Foro Alternativo Mundial del Agua, que se celebrará en Marsella del 14 al 17 de marzo de 2012. Su objetivo es interpelar a los poderes públicos y a la opinión pública sobre la gestión ciudadana del agua, a partir de las prácticas que se llevan a cabo en los grupos del movimiento.

Para defender esta visión política alternativa participará en este evento un representante de Emaús de cada región del Sur:

- Oswald Quintal (India) por la región Asia.
- Patrick Atohoun (Benín) por la región África.
- Jarlyne Queiroz (Brasil) por la región América.

Además, participarán también Agnès Marmion y Jean-Pierre Cazes (Chambéry) en nombre de la región Europa.

Durante los talleres temáticos, se han previsto distintos espacios para poner de relieve la experiencia del movimiento: presentación de los objetivos del programa Nokoué; proyección del reportaje *Nokoué: los compañeros del agua*; intervenciones de los representantes de Asia, América, África y Europa en los talleres y ponencia de Jean Rousseau durante la conferencia plenaria.

Los asistentes al Foro Alternativo Mundial del Agua que se han inscrito en la Asamblea Mundial viajarán a Bayona en caravana y, a su llegada, se organizará una bienvenida con presencia de los medios de comunicación.

En lo que respecta al proyecto de Nokoué, nos encontramos en la fase de estudio de viabilidad de las obras de las redes de canalización. Por tanto, los miembros del comité de coordinación están pendientes de los resultados, que deberán respetar los compromisos adoptados con la Unión Europea.

29. Fondo Ético Emaús / finanzas éticas

30. Derechos de los migrantes / libre circulación de las personas

<u>31. Derecho y acceso a la sanidad</u>	
<u>32. Derecho y acceso a la educación</u>	
5. Solidaridad	
<p><u>33. Programa anual de solidaridad, venta solidaria mundial y seguimiento de proyectos</u></p> <p>Nueva propuesta sobre la gira de 2012</p> <p>A la vista de la importancia de organizar una gira para animar a los grupos a implicarse en las actividades de solidaridad, se presenta al Comité Ejecutivo una nueva propuesta, a partir de dos opciones:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Visita a varios grupos en tres regiones francesas con cuatro representantes regionales. - Visita a varios grupos por periodo con un delegado de cada región. 	<p>El Comité Ejecutivo opta por la primera opción (modelo de la gira de 2011), ya que ofrece la posibilidad de conocer a delegados de las cuatro regiones. El Comité Ejecutivo solicita a la SIE que concrete los grupos que se podrían visitar durante la gira.</p>
<p>Solicitudes de financiación complementaria (tras el ciclón Thane en la India y la solicitud de Buenaventura)</p> <p>Tres grupos asiáticos afectados por el ciclón Thane han solicitado un apoyo económico de Emaús Internacional de 18 000 euros (6 000 euros adicionales por grupo) para terminar las reparaciones que se están realizando.</p> <p>El grupo de Buenaventura solicita una ayuda complementaria de 34 832 euros además de los 100 000 euros que ya se le ingresaron para financiar un centro de acogida para discapacitados mentales.</p>	<p>El Comité Ejecutivo decide asignar 9 000 euros del Fondo de Emergencias del Comité Ejecutivo a los tres grupos, a repartir entre ellos a partes iguales, y solicita que, en el próximo número de <i>Emaús Exprés</i>, se difunda información sobre esta situación para apelar a la solidaridad de los grupos y poder cubrir las otras necesidades (formación, viveros...).</p> <p>El Comité Ejecutivo no es favorable a la idea de atribuir una ayuda complementaria al grupo de Buenaventura; no existe un presupuesto específico para responder favorablemente a una solicitud de este tipo; por tanto, decide informar al grupo de su decisión por correo, solicitándole que complete diversos datos, especialmente por lo que se refiere a la venta del segundo terreno, que podría permitirle hacer frente a las necesidades complementarias.</p>
<p>Renovación del reparto de los Fondos Regionales de Solidaridad</p> <p>Se solicita al Comité Ejecutivo que se pronuncie sobre el reparto de los Fondos Regionales de Solidaridad.</p>	<p>El Comité Ejecutivo decide mantener un statu quo en los Fondos Regionales de Solidaridad de 2012 y volver a tratar este tema con los nuevos consejeros de Emaús Internacional durante el Consejo de Administración de octubre de 2012.</p>

<p>Asignación de la venta solidaria de 2011 (al margen de los proyectos de las regiones y de los Fondos Regionales de Solidaridad), de la donación de 20 000 euros de la comunidad de Angers y de los 7 150 euros reembolsados por Marturia Foundation (Indonesia)</p> <p>A fecha de 6 de febrero de 2012, el importe adicional de la venta solidaria por asignar (al margen de los proyectos y de los Fondos Regionales de Solidaridad) asciende a 145 882,66 euros.</p>	<p>El Comité Ejecutivo decide asignar el importe adicional de la siguiente manera:</p> <ul style="list-style-type: none"> - 50 000 euros para el Fondo Internacional para los Contenedores (que se suman a un remanente de 30 000 euros). - 20 000 euros para la organización de los salones (que se suman a un remanente de 2 600 euros). - 20 000 euros para el Fondo de Emergencia del Comité Ejecutivo (que se suman a un remanente de 31 000 euros). - 8 254 euros para el proyecto de residuos sólidos urbanos de Emaús América. - 47 628 ,66 euros para operaciones varias (incluida la gira de solidaridad de 2012). <p>Por otro lado, el Comité Ejecutivo decide asignar la donación de 20 000 euros de la comunidad de Angers al eje de trabajo sobre los derechos de los migrantes y los 7 150 euros (reembolso del préstamo) de Marturia Foundation al eje trabajo sobre la educación.</p>
<p><u>34. Ventas colectivas</u></p>	
<p><u>35. Relaciones entre grupos, información y aprobación previa de las regiones y evaluación de las prácticas de solidaridad</u></p>	
<p><u>36. Base de datos internacional sobre los grupos</u></p>	
<p><u>37. Llamamientos urgentes y programa de reconstrucción tras el Tsunami</u></p>	
<p><u>38. Programa internacional de envío de contenedores</u></p>	
<p>5. Asamblea Mundial</p>	
<p><u>39. Asamblea Mundial de 2012</u></p> <p>Balance de grupos y delegados inscritos</p> <p>A fecha de 7 de febrero de 2012, se han inscrito para participar en la Asamblea Mundial 232 grupos, de los que 199 son grupos miembros con derecho a voto.</p> <p>Entre estos grupos inscritos, 160 son miembros europeos, 23 son africanos (siete de ellos en periodo de prueba), 24 son americanos (seis de ellos en</p>	<p>A la vista del número de grupos miembros del movimiento inscritos en la Asamblea Mundial, el Comité Ejecutivo declara que se ha alcanzado el quórum necesario para que la Asamblea Mundial pueda deliberar y votar de forma válida (artículo 24 de los estatutos).</p> <p>Los grupos se pondrán al día en el pago de las cuotas de aquí a la Asamblea Mundial. René Bettiga y el departamento de contabilidad de la SIE se encargarán del seguimiento de esta cuestión.</p>

<p>periodo de prueba) y 11 son asiáticos (cuatro de ellos son grupos observadores y cinco están a punto de entrar como grupos a prueba).</p> <p>Se han inscrito 392 delegados en nombre de su grupo.</p> <p>En cuanto a los pagos de los gastos de inscripción, Emaús Internacional está pendiente de recibir 265 850 euros, ya se han ingresado 178 648 euros y la partida esperada en relación con la contribución solidaria para los grupos con escasos recursos asciende a 53 726 euros.</p> <p>Se han registrado 44 grupos como grupos con escasos recursos.</p> <p>Muchos grupos europeos han inscrito a más de dos delegados, pagando 750 euros.</p>	
<p>Situación del presupuesto de la Asamblea Mundial</p> <p>El presupuesto general de la Asamblea Mundial asciende a unos 690 000 euros, de los cuales el 10% sirve para financiar gastos imprevistos (unos 70 000 euros).</p> <p>Los ingresos totales previstos son de 678 000 euros:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Inscripciones de los grupos: 265 000 euros. - Contribuciones solidarias: 53 000 euros. - Provisiones de Emaús Internacional y de las regiones anteriores a 2012: 190 000 euros. - Aportaciones de Emaús Internacional con cargo al presupuesto de 2012: 50 000 euros. - Contribuciones de Emaús Francia y de la Fundación Abbé Pierre: 70 000 euros. - Aportación adicional de Emaús Internacional en caso de que sea necesaria: 50 000 euros. <p>Gracias a los ingresos esperados se podrá equilibrar el presupuesto, siempre que el total de gastos imprevistos sea inferior al presupuestado.</p>	
<p>Finalización del orden del día: sesiones plenarias y en talleres</p> <p>El Comité Ejecutivo examina el orden del día de la Asamblea Mundial y reorganiza y modifica las sesiones plenarias y los talleres para dejar más tiempo de reflexión en cada sesión.</p>	<p>Ante esta reorganización, el Comité Ejecutivo toma las siguientes decisiones:</p> <ul style="list-style-type: none"> - No se organizarán talleres en el segundo bloque (organización/descentralización) ni en el sexto bloque (objetivos y medios). - Se suprime la sesión matutina de bienvenida (de 8:00 a 8:30), salvo el primer día.

	<ul style="list-style-type: none"> - Se descuentan 15 minutos del tiempo de trabajo entre las sesiones plenarias y los talleres para facilitar el traslado de la sala plenaria (Espace de l'Océan) a las salas de los talleres (Club Belambra). - El jueves por la mañana, los talleres del cuarto bloque (solidaridad) empezarán excepcionalmente a las 8:00 para dejar el tiempo necesario para la reflexión sobre el quinto bloque (acción política) y vendrán seguidos de una sesión plenaria. - El jueves, la Asamblea votará en primer lugar el número de ejes políticos (quinta sesión), tras una sesión plenaria y unos talleres en grupos. Posteriormente, de 18:00 a 19:00 se establecerán prioridades entre los ejes mediante una votación, después de un segundo debate en plenaria. - El Consejo de Administración se reunirá el jueves de 21:00 al 22:00 para elegir al Comité Ejecutivo, de forma que los delegados de los grupos puedan conocer a los nuevos miembros del Comité Ejecutivo durante la Asamblea Mundial. - Los resultados de las votaciones para establecer prioridades entre los ejes políticos se comunicarán durante los talleres del viernes por la mañana, en los que se reflexionará sobre las iniciativas piloto o actividades concretas que se pueden realizar en función de los ejes políticos seleccionados. - El sábado por la mañana se celebrarán las elecciones a la presidencia de Emaús Internacional y al Comité de Sabios, se presentará a los nuevos miembros del Consejo de Administración y del Comité Ejecutivo y se comunicarán las preferencias sobre los ejes e iniciativas piloto. - La votación de las resoluciones tendrá lugar el sábado por la mañana. - El grupo de redacción de las mociones se reunirá el martes y el jueves de 14:00 a 15:00 y el viernes de 14:00 a 19:00.
<p>Metodología de moderación de las sesiones plenarias y de los talleres durante la Asamblea Mundial</p> <p>El Comité Ejecutivo define los papeles que hay que repartir entre los miembros del Comité Ejecutivo y el Consejo de Administración y el personal de la SIE y nombra a los encargados de moderar las sesiones plenarias y los talleres</p>	<p>El Comité Ejecutivo fija la siguiente metodología de moderación:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Se nombra a los miembros del Comité Ejecutivo como moderadores de las distintas sesiones plenarias, para que presenten las problemáticas relacionadas con cada tema y moderen los debates. - Además del apoyo técnico de la SIE, se pedirá a antiguos consejeros de

<p>durante la Asamblea Mundial. Para ello, se crea un cuadro de reparto de tareas.</p>	<p>Emaús Internacional que sean comoderadores de las sesiones y realicen la síntesis de los debates. Se trata de los siguientes: Julio de la Granja, Chady Rached, Luis Tenderini, Emmanuel Siambo, Birgitta Göranson y Dženana Šabić. Los miembros del Comité Ejecutivo se pondrán en contacto con ellos para informarse sobre su disponibilidad y ver si estarían dispuestos a organizar y moderar las sesiones. Además, se les propondrá que participen en el grupo de redacción de las mociones.</p> <ul style="list-style-type: none"> - En cuanto a los talleres, Simon Grainge está encargado de organizar la metodología de moderación de los diez talleres previstos. Cada taller será moderado por dos personas: un antiguo consejero de Emaús Internacional y otro moderador procedente de los grupos. Por tanto, se necesitan 20 moderadores para los talleres. Estos moderadores redactarán una breve síntesis de los debates, que se traducirá a los tres idiomas durante la siguiente media jornada y, a continuación, se expondrá para que todos los participantes puedan leer las conclusiones de los distintos talleres. - El grupo de redacción de las resoluciones estará formado por distintos miembros del Consejo de Administración, un miembro del Comité Ejecutivo (Simon Grainge) y miembros de la SIE.
<p>Reunión preparatoria con el moderador externo (Christian Troubé)</p> <p>El Comité Ejecutivo presenta al moderador externo, Christian Troubé, los distintos documentos elaborados para la Asamblea Mundial y el orden del día, y se le explica cual será su papel como moderador general de las sesiones plenarias.</p> <p>El moderador general se encargará de repartir la palabra, ya sea a las personas presentes en la sala o al moderador de la sesión, en función de las preguntas que se planteen.</p> <p>Cualquier persona que desee tomar la palabra deberá señalarlo a las personas encargadas de apuntar quiénes desean intervenir (según unos sectores de colores definidos en la sala). El moderador aceptará una primera ronda de cinco o seis intervenciones y, si el tiempo lo permite, realizará una segunda ronda de otras cinco o seis intervenciones.</p> <p>En cada sesión se dedicarán 30 minutos de media al debate y otros 30 minutos a las propuestas de resolución.</p>	<p>En relación con los debates en sesión plenaria, el Comité Ejecutivo toma las siguientes decisiones:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Con objeto de respetar el tiempo asignado al debate, el moderador solo podrá dar la palabra por rondas de seis personas como máximo. - La sala plenaria debe repartirse en seis sectores distintos, de forma que resulte más fácil ver a las personas que desean tomar la palabra.

<p>El Comité Ejecutivo invita al moderador general a ser muy estricto a la hora de repartir la palabra y a procurar que las intervenciones sean breves y concisas.</p> <p>Asimismo, precisa que le parece importante que todos los representantes de los grupos presentes den su consentimiento sobre la definición de eje político precisada en el informe de orientación.</p> <p>Christian Troubé podrá reformular la pregunta realizada y solicitar explicaciones complementarias al moderador correspondiente.</p>	
<p>Metodología de aprobación y redacción de las resoluciones</p> <p>Las resoluciones se irán redactando a lo largo de las sesiones. Se invitará a varios consejeros a formar parte del grupo de redacción de las resoluciones, con la ayuda de las personas encargadas de la toma de notas durante las sesiones.</p> <p>El Comité Ejecutivo precisa que, durante el debate en sesión plenaria, se podrán realizar propuestas de resoluciones, así como modificar o completar las propuestas.</p>	<p>En cuanto a la metodología de aprobación y redacción de las resoluciones, el Comité Ejecutivo toma las siguientes decisiones:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Los moderadores del Comité y del Consejo encargados de realizar la puesta en común en plenaria deberán definir las líneas directrices de las posibles resoluciones. - A petición del moderador externo, se podrán realizar modificaciones sustanciales o presentar nuevas propuestas de resolución por escrito durante la sesión. <p>En lo que respecta al quinto bloque, relativo a la acción política, el Comité Ejecutivo solicita que cualquier propuesta que tenga por objeto añadir un nuevo eje político derivado de la reflexión de un taller sea aprobada por unanimidad por todas las personas que participen en dicho taller y vuelva a ser debatida en plenaria antes de su aprobación.</p> <p>Los nuevos ejes que surjan se añadirán de forma esquemática para la votación de este bloque.</p>
<p>Elecciones durante la Asamblea Mundial: candidatura(s) a la presidencia de Emaús Internacional, elección del presidente, elección del Comité de Sabios, elección del Comité Ejecutivo</p> <p><u>Candidatura a la presidencia</u></p> <p>A 6 de febrero de 2012, fecha límite para la recepción de las candidaturas a la presidencia de Emaús Internacional según los estatutos (seis semanas antes de la celebración de la Asamblea General), solo se ha recibido una candidatura, la de Jean Rousseau, que desea renovar su mandato. Esta candidatura, presentada</p>	<p>El Comité Ejecutivo solicita a la SIE que prepare un cuadro que recoja la lista de todos los candidatos que se presentan a las distintas elecciones, indicando los apellidos, el nombre, el grupo al que pertenecen y, si es posible, las responsabilidades anteriores. La SIE deberá enviar esta información a los grupos antes de la Asamblea Mundial.</p> <p>Por otro lado, el Comité Ejecutivo decide que se escriba en las papeletas el nombre de los candidatos, que habrá que tachar si el votante no desea votar a la persona en cuestión.</p>

<p>por su organización local, la comunidad de Angers, se enviará a todos los grupos participantes en la Asamblea Mundial, a los consejeros de Emaús Internacional y a los miembros de los Consejos Mundiales. Posiblemente se adjunte la carta solicitada a Emaús Francia y la de Emaús Europa en la que se acredite que no se opone a esta candidatura.</p> <p>Tal y como se indica en el artículo 27, el candidato a la presidencia se elige mediante voto secreto. Deberá obtener como mínimo dos terceras partes de los votos de las organizaciones miembros en la primera vuelta (es decir, más del 66% de los votos) y al menos el 50% de los votos en la segunda vuelta.</p> <p><u>Elección del Comité Ejecutivo y del Comité de Sabios</u></p> <p>El Consejo de Administración elegirá a los nuevos miembros del Comité Ejecutivo (art. 34 de los estatutos) el jueves por la noche de 21:00 a 22:00.</p> <p>En lo que respecta a la elección de los nuevos sabios, se pueden presentar varias candidaturas por cada región. Cada nuevo sabio deberá conseguir al menos mayoría simple para ser elegido en la Asamblea Mundial.</p>	
<p>Visita al Centro Abbé Pierre-Emaús de Esteville</p> <p>Emaús Francia nos ha informado de que el grupo de jóvenes responsables que prestarán su apoyo durante la Asamblea Mundial —en el marco de su proceso de sesión de formación sobre la dimensión internacional— organizará una visita al grupo Coup de Main, de Pantin (a las afueras de París), el sábado anterior al inicio de la Asamblea Mundial, para los delegados que pasen por Montreuil antes de viajar a Anglet.</p> <p>El Comité Ejecutivo señala que también es indispensable organizar una visita al Centro Abbé Pierre-Emaús (Esteville) para los delegados que pasen por París, teniendo en cuenta que quizás sea la única oportunidad de hacerlo para algunos de ellos. Esta visita se organizará el viernes antes del inicio de la Asamblea Mundial.</p>	<p>El Comité Ejecutivo solicita a la SIE que organice una visita de un día al Centro Abbé Pierre-Emaús de Esteville el viernes 16 de marzo, en un viaje en grupo desde Montreuil.</p>
<p>Presentación de la evaluación externa de las prácticas de solidaridad con los investigadores del grupo del profesor Murdock</p>	<p>El Comité Ejecutivo decide invitar al grupo de investigadores (Carmen Parra, Pascal Glémain, Alex Murdock y Maxime Renoux) a la Asamblea Mundial para que presenten el trabajo realizado sobre la evaluación externa de las prácticas de solidaridad internacional. Se les invitará a intervenir el lunes 19 de marzo de 17:30 a 18:15.</p>

<p>Memoria de actividades 2007-2011: propuesta de instalar “kioscos informativos” durante la Asamblea Mundial</p>	<p>El Comité Ejecutivo no se muestra favorable a la idea de instalar “kioscos informativos” sobre los distintos ejes políticos y actividades de solidaridad durante la Asamblea Mundial, debido al carácter administrativo que puede tener. En su lugar, recomienda que se prepare un documento que indique la lista de temas que puedan interesar a los participantes junto con las personas de contacto del Comité Ejecutivo o de la SIE que puedan responder a sus preguntas.</p>
<p>Carta del grupo Águilas Emaús Piura En respuesta a la carta del grupo Águilas Emaús Piura, se ha redactado una propuesta de respuesta por correo electrónico en nombre del Comité Ejecutivo previa consulta al Consejo de Administración.</p>	<p>El Comité Ejecutivo aprueba por unanimidad que se envíe este correo electrónico al grupo Águilas Emaús Piura, que precisamente ha respondido por correo electrónico durante esta misma reunión.</p>

El presidente levanta la sesión.

Jean Rousseau
Presidente

Javier Pradini
Secretario

Anexo 1: decisiones presupuestarias y económicas

ÁREA DE TRABAJO	ASUNTO	IMPORTE	PARTIDA PRESUPUESTARIA
33. Programa anual de solidaridad, venta solidaria mundial y seguimiento de proyectos	Grupos asiáticos afectados por el ciclón Thane	9 000 €	Fondo de Emergencia del Comité Ejecutivo
33. Programa anual de solidaridad, venta solidaria mundial y seguimiento de proyectos	Eje político sobre los derechos de los migrantes	20 000 €	Donación de la comunidad de Angers
33. Programa anual de solidaridad, venta solidaria mundial y seguimiento de proyectos	Reembolso del préstamo, asignado al eje de trabajo sobre la educación	7 150 €	Marturia Foundation (Asia)
33. Programa anual de solidaridad, venta solidaria mundial y seguimiento de proyectos	Fondo Internacional para los Contenedores	50 000 €	Venta solidaria de 2011
33. Programa anual de solidaridad, venta solidaria mundial y seguimiento de proyectos	Organización de los salones	20 000 €	Venta solidaria de 2011
33. Programa anual de solidaridad, venta solidaria mundial y seguimiento de proyectos	Fondo de Emergencia del Comité Ejecutivo	20 000 €	Venta solidaria de 2011
33. Programa anual de solidaridad, venta solidaria mundial y seguimiento de proyectos	Proyecto sobre residuos sólidos urbanos (Emaús América)	8 254 €	Venta solidaria de 2011
33. Programa anual de solidaridad, venta solidaria mundial y seguimiento de proyectos	Operaciones varias (incluida la gira de movilización sobre solidaridad de 2012)	47 628,66 €	Venta solidaria de 2011

Anexo 3: áreas de trabajo de Emaús Internacional durante el periodo 2009/2011

	Encargados		
	Comité Ejecutivo	Consejo de Administración y voluntarios	SIE
<i>A) Administración y asuntos económicos</i>			
1. Cuestiones organizativas, jurídicas y administrativas	<i>Jean Rousseau</i>	<i>Claude Audi</i>	<i>Hélène Boulot</i>
2. Personal	<i>Jean Rousseau / Javier Pradini</i>		<i>Alain Fontaine</i>
3. Contabilidad y financiación externa	<i>René Bettiga</i>		<i>Guillaume Charron / Alain Fontaine</i>
4. Sede conjunta	<i>Jean Rousseau / René Bettiga</i>		<i>Hélène Boulot / Guillaume Charron</i>
5. Donaciones y legados	<i>Jean Rousseau</i>	<i>Frédérique Weixler</i>	<i>Brigitte Mary / Guillaume Charron</i>
6. Propiedades inmobiliarias	<i>Jean Rousseau</i>		<i>Brigitte Mary</i>
7. Compensaciones a los grupos de los delegados / dietas en general	<i>René Bettiga / Juan Espejo</i>		<i>Guillaume Charron / Solen Rouillard</i>

B) Cuestiones institucionales y estatutarias			
8. Descentralización: misiones, organización y medios de Emaús Internacional y de las regiones (distribución, prioridades y recursos)	<i>Javier Pradini</i>	<i>Julio de la Granja / Chady Rached / Luis Tenderini / Mahamady Sawadogo</i> <i>Carine Husni</i>	<i>Alain Fontaine / Solen Rouillard</i>
9. Alianzas y colaboraciones internacionales (incluidas las relaciones con la DG Desarrollo de la UE)	<i>Birgitta Göranson</i>	<i>Dženana Šabić / Gianni Belletti / Robert Jansson</i>	<i>Alain Fontaine / Stéphane Melchiorri</i>
10. Principios fundamentales del movimiento y responsabilidades como heredero universal	<i>Jean Rousseau</i>		<i>Alain Fontaine / Brigitte Mary</i>
11. Afiliaciones, miembros a prueba, bajas y auditorías	<i>Jean Rousseau / Juan Espejo</i>	<i>Raihan Ali</i> <i>Carine Husni / Martine Savarimuthu</i>	<i>Brigitte Mary</i>
12. Estatutos y reglamento interno, estructuración y contratos con organizaciones regionales y nacionales	<i>Jean Rousseau / Juan Espejo</i>	<i>Carine Husni</i>	<i>Brigitte Mary</i>
13. Reconocimiento de utilidad pública	<i>Jean Rousseau</i>	<i>Frédérique Weixler</i>	<i>Brigitte Mary</i>
14. Historia y memoria viva del Abbé Pierre	<i>Jean Rousseau / René Bettiga</i>		<i>Alain Fontaine / Brigitte Mary</i>

15. Nombres, marcas, derechos e imágenes del Abbé Pierre y de Emaús	<i>Jean Rousseau</i>		<i>Alain Fontaine / Brigitte Mary</i>
16. Estatus de las personas implicadas en el movimiento	<i>Jean Rousseau / René Bettiga</i>	<i>Mahamady Sawadogo / Simon Grainge Martine Savarimuthu</i>	<i>Brigitte Mary</i>
<i>C) Comunicación, dinamización y formación</i>			
17. Relaciones con la región África	<i>Patrick Atohoun / René Bettiga</i>		Solen Rouillard
18. Relaciones con la región América	<i>Juan Espejo / Javier Pradini</i>		Solen Rouillard
19. Relaciones con la región Asia	<i>Kousalya Seethapathy / Birgitta Göranson</i>		Solen Rouillard
20. Relaciones con la región Europa	<i>Birgitta Göranson / Javier Pradini / Patrick Atohoun</i>		Solen Rouillard
21. Comunicación interna y página web	<i>Jean Rousseau</i>		<i>Alain Fontaine / Mélanie Veillaux</i>
22. Sexagésimo aniversario de Emaús y cuadragésimo aniversario del Manifiesto Universal	<i>Jean Rousseau</i>		<i>Alain Fontaine</i>
23. Comunicación externa y notoriedad	<i>Jean Rousseau</i>	<i>Robert Jansson</i>	<i>Alain Fontaine / Mélanie Veillaux</i>

24. Clasificación y valorización de los archivos de Roubaix y otras fuentes documentales sobre el movimiento	<i>Jean Rousseau</i>		<i>Brigitte Mary</i>
25. Dinamización y formación	<i>Kousalya Seethapathy</i>	<i>Simon Grainge</i>	Solen Rouillard
26. Nuevas generaciones	<i>Kousalya Seethapathy</i>		Solen Rouillard
D) Acción política y solidaridad internacional			
27. Convivencia de las diferencias	<i>Birgitta Göranson</i>	<i>Chady Rached / Dženana Šabić / Luis Tenderini / Jean Busogi</i> <i>Alexander Savarimuthu / Renzo Fior</i>	<i>Stéphane Melchiorri</i>
28. Derecho y acceso al agua potable	<i>Jean Rousseau / Patrick Atohoun / Javier Pradini</i>	<i>Emmanuel Siambo</i>	<i>Stéphane Melchiorri</i>
29. Fondo Ético Emaús / finanzas éticas	<i>Jean Rousseau</i>	<i>Chady Rached / Oswald Quintal / Luis Tenderini / Jean Busogi</i> <i>Renzo Fior</i>	<i>Alain Fontaine/ Guillaume Charron</i>
30. Derechos de los migrantes / libre circulación de las personas	<i>Jean Rousseau / Birgitta Göranson</i>	<i>Margherita Zilliacus / Jean Busogi / Luis Tenderini</i> <i>Renzo Fior</i>	<i>Stéphane Melchiorri</i>
31. Derecho y acceso a la sanidad	<i>Jean Rousseau / René Bettiga / Patrick Atohoun</i>	<i>Emmanuel Siambo / Raihan Ali</i> <i>Carine Husni</i>	<i>Stéphane Melchiorri</i>

32. Derecho y acceso a la educación	<i>Juan Espejo / Jean Rousseau</i>	<i>Raihan Ali / Alain Capmas / Koudbi Koala</i>	<i>Stéphane Melchiorri</i>
33. Reorganización del programa anual de solidaridad, venta solidaria y seguimiento de proyectos	<i>Jean Rousseau / Juan Espejo</i>		<i>Emmanuelle Larcher</i>
34. Ventas colectivas (incluido el Salón de París)	<i>Jean Rousseau / Juan Espejo / René Bettiga / Kousalya Seethapathy</i>		<i>Emmanuelle Larcher</i>
35. Relaciones entre grupos, información y aprobación previa de las regiones y evaluación de las prácticas de solidaridad	<i>Jean Rousseau / Patrick Atohoun</i>		<i>Emmanuelle Larcher</i>
36. Base de datos internacional de experiencias de economía solidaria y productos de comercio justo	<i>Javier Pradini</i>	<i>Raihan Ali Alexander Savarimuthu</i>	<i>Solen Rouillard / Hélène Boulot</i>
37. Llamamientos urgentes y programa de reconstrucción tras el Tsunami	<i>Kousalya Seethapathy</i>	<i>Oswald Quintal</i>	<i>Emmanuelle Larcher</i>
38. Programa internacional de envío de contenedores	<i>Patrick Atohoun</i>	<i>Alexander Savarimuthu Willy Does</i>	<i>Emmanuelle Larcher</i>
39. Asamblea Mundial de 2011	<i>Javier Pradini / Jean Rousseau / Juan Espejo</i>	<i>Luis Tenderini</i>	<i>Alain Fontaine / Hélène Boulot</i>